



## Protokoll der 29. Generalversammlung

**Datum/Ort:** Mittwoch 22. März 2022, 19.00 Uhr, Gemeindezentrum Aadorf  
**Vorsitz:** Kurt Gnehm  
**Protokoll:** Patricia Künzle

### Traktanden:

1. Protokoll der GV vom 28.03.2022
2. Jahresbericht des Präsidenten, weitere Berichterstattungen; Meilensteine der SGA
3. Rechnung 2022, Revisorenbericht, Budget 2023
4. Gesamterneuerungswahlen des Vorstandes für die neue vierjährige Amtsperiode und Wahl der Revisionsstelle
5. Verabschiedungen
6. Verschiedenes und Umfrage

Peter Somm informiert über die anstehenden Wechsel im Vorstand und würdigt das grosse und langjährige Engagement von Kurt Gnehm.

Die Genossenschaft zählt 86 private und juristische Personen als Mitglieder. Anwesend sind 28 Personen, wovon 21 stimmberechtigt sind. Das absolute Mehr beträgt 11.

Als Stimmenzähler für die heutige Versammlung wird einstimmig Jan Oswald gewählt.

Kurt Gnehm stellt fest, dass die Einladungen rechtzeitig erfolgt sind und die Versammlung somit ordentlich durchgeführt werden kann.

Die Traktandenliste wird von der Versammlung diskussionslos genehmigt.

### 1. Protokoll der schriftlichen GV vom 13.03.2021

Das Protokoll der letzten GV wurde auf der Website veröffentlicht.  
 Aus der Versammlung erfolgen keine Wortmeldungen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.

### 2. Jahresbericht des Präsidenten, weitere Berichterstattungen

Kurt Gnehm berichtet über das vergangene Vereinsjahr.

Das Jahr 2022 war geprägt durch Kapazitätsprobleme und Lieferengpässe beim Bau von neuen PV-Anlagen sowie dem «Gerücht» einer drohenden Strommangellage.

Das 27. Geschäftsjahr der SGA verlief in ruhigen Bahnen. Alle sechs Anlagen haben störungsfrei gearbeitet. Energiemässig war es wegen der Trockenheit im Sommer ein schlechtes Wasserradjahr, jedoch ein gutes PV-Strom-Jahr wegen des schönen Sommers. Insgesamt blieb der Ertrag hinter den letzten drei Jahren zurück. Der Stromertrag des Wasserrades war stark unterdurchschnittlich im Vergleich mit 2021. Jedoch ergab sich ein überdurchschnittliches Abschneiden aller PV-Anlagen. Seit dem Wasserradumbau 2018 erlebte die SGA die tiefsten Einnahmen aus dem Stromverkauf. 3/4 kamen von den Solaranlagen und 1/4 vom Wasserrad. Die Gesamteinnahmen durch den Stromverkauf gingen gegenüber 2021 um 15% zurück.

Auf der Anzeigetafel beim Wasserrad waren nach dem Umbau 2018 viele Angaben nicht mehr korrekt. Ausserdem sind die LED-Anzeigen unlesbar geworden. Als Ersatz besteht nun eine

aktuellere technische Lösung via QR-Code verlinkt mit der Webseite der SGA. Zudem wurden nach 19 Jahren die Sponsoren entfernt. Silvio Weber und Fabrice Meur werden neu ebenfalls bei der Betreuung des Wasserrades mithelfen.

Hansruedi Geiser schildert die Erlebnisse im Zusammenhang mit dem Wasserrad, die ihm am meisten geblieben sind.

Abschliessend folgt ein kurzer Exkurs von Kurt Gnehm zu den «Meilensteine der SGA» und den neuen «Rücklieferungsentschädigungen» für 2023.

Der detaillierte Jahresbericht ist auf der Webseite publiziert.

Zum Jahresbericht erfolgen keine Wortmeldungen aus der Versammlung. Dieser wird einstimmig genehmigt.

### **3. Rechnung 2022, Revisorenbericht, Budget 2023**

Der Kassier Rupert Hermann präsentiert die Jahresrechnung 2022. Diese schliesst mit einem Bruttogewinn von Fr. 43'000.- ab. Es konnten keine Abschreibungen mehr gemacht werden. Per Ende 2022 verbleiben Fr. 40'000.- offene Darlehen, welche Ende Jahr zurückbezahlt werden. Damit stehen den Aktiven von Fr. 110'000.- rückzahlbare Darlehen von Fr. 40'000.- gegenüber. Der Rechnungsrevisor Martin Schaerer hat die Jahresrechnung geprüft und empfiehlt der Versammlung, die Rechnung zu genehmigen. Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2022 einstimmig. Der Präsident dankt dem Kassier und dem Rechnungsrevisor sowie der Versammlung für das Vertrauen.

Rupert Hermann erläutert anschliessend das Budget 2023. Diesem stimmt die Versammlung ebenfalls einstimmig zu.

### **4. Gesamterneuerungswahlen des Vorstandes für die neue vierjährige Amtsperiode und Wahl der Revisionsstelle**

Für die neue Amtsperiode 2023-2027 finden Gesamterneuerungswahlen statt. Die zurücktretenden Vorstandsmitglieder Kurt Gnehm, Peter Somm, Hansruedi Geiser und Rupert Hermann müssen durch neue Vorstandsmitglieder abgelöst werden. Bereits 2022 wurden Kilian Brunner und Björn Brugger neu in den Vorstand gewählt. Heute erfolgt zusätzlich die Wahl von zwei neuen Vorstandsmitgliedern, Jan Oswald und Silvio Weber.

Aus der Versammlung werden keine weiteren Vorschläge gemacht. Der Vorstand wird in Globo einstimmig gewählt (Patricia Künzle, Urs Kressibucher, Thomas Eisenring, Martin Stahl, Kilian Brunner, Björn Brugger, Jan Oswald, Silvio Weber).

Als Präsident stellt sich Kilian Brunner zur Verfügung. Aus der Versammlung werden keine weiteren Vorschläge gemacht. Kilian Brunner wird ebenfalls einstimmig gewählt.

Als Rechnungsrevisor stellt sich Martin Schaerer weiterhin zur Verfügung. Aus der Versammlung werden keine weiteren Vorschläge gemacht.

Martin Schaerer wird von der Versammlung einstimmig gewählt.

Die SGA sucht weitere 1-2 Vorstandsmitglieder, um die Aufgaben auf weitere Schultern verteilen und alle Ressorts besetzen zu können, insbesondere das Ressort Finanzen.

### **5. Verabschiedungen**

Kurt Gnehm verabschiedet die zurücktretenden Vorstandsmitglieder Peter Somm, Hansruedi Geiser und Rupert Hermann und dankt ihnen für ihr langjähriges grosses Engagement im Vorstand der SGA. Der Präsident, Kurt Gnehm, wird von Kilian Brunner verabschiedet, welcher sich bei ihm für das grosse und langjährige Engagement bedankt.

### **6. Verschiedenes und Umfrage**

Kilian Brunner, informiert über den Bau der Solaranlage bei der Firma Baumgartner, welche von dieser nun selbst gebaut wird. Die SGA hat eine grobe Kostenkalkulation gemacht und die Firma motiviert, die Anlage selber zu bauen.

In seinem Ausblick führt der neue Präsident, Kilian Brunner, aus, dass die SGA verschiedene Solaranlagen, ein Wasserkraftwerk und einen guten Cashflow hat. Die SGA möchte auch in Zukunft in der Gemeinde Aadorf wirken und beim Bau von neuen Anlagen unterstützen bzw. fördern, dass Private oder Firmen Anlagen selber bauen. Es sollen durch die SGA selbst aber auch Anlagen gebaut werden, welche sonst nicht gebaut würden.

Aus der Versammlung erfolgen keine Wortmeldungen.

*Aktuarin:*



Patricia Künzle